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Isla Tenglo: entre la basura acusan 
olvido de las autoridades locales 

AGENCIA UNO 
  

  

  

ENTRE LA BASURA QUE SE ENCUENTRA EN LA ISLA TENGLO ESTÁN RESTOS DE EMBARCACIONES QUE FUERON DEJADAS A LA DERIVA.   

preocupación. Dirigente de la 
localidad señala que la 
responsabilidad por los 
residuos es compartida, 
y que el municipio está 
“alejado” del sector. 
La concejala Marcia 
Muñoz, revela que 
es “falso” que se han 
hecho cosas por la isla. 

Viviana González 

cronicaRdiariollanquihue.cl 

atas de cerveza, coli- 
llas de cigarro, envol- 
torios de galletas y go- 
losinas es lo que por 

estos días se ha podido apre- 
ciar en algunos sectores de la 
isla Tenglo en Puerto Montt. Si 
bien el lugar cuenta con unre- 
tirosemanal de residuos domi- 
ciliarios, pareciera ser que en 
la época estival no sería sufi- 
ciente. 

Asílorefrenda el presiden- 
te de la junta de vecinos de 
Tenglo, Juan Carlos Calisto, 
quien detalló que la municipa- 
lidad está recolectando la basu- 

ralos días martes. “Ellos reco- 
rren la isla y los vecinos dejan 
sus residuos en un sector de- 
terminado para que la pasena 
retirar 

Ajuicio de Calisto, el hecho 
de que por estos días Tenglose 
encuentre sucio no es neta- 

menteresponsabilidad del mu- 

nicipio, “sino que escomparti- 
do, porque a veces los mismos 
vecinos no tienen el cuidado y 
tiranla basura donde pueden”, 
aseguró el dirigente. 

No obstante aello, “de que 
falta una limpieza grande en la 
isla, eso está claro, pero hay 
embarcaciones que están a la 
deriva, varadas y podridas. 

  
  

    

Hay basura delas pesqueras. A 
veces por la corriente llega plu- 
mavit” y otros desechos, a lo 
que se agrega que en algunas 
ocasiones, los vecinos dejan 
susresiduos en bolsas de nylon 
en vez de sacos, basura que se 
hace presa de los perros que 
terminan por desparramarla. 

“Hay gran responsabilidad 
delos vecinos que no tienen 
cuidado, hay embarcaciones 
que están en muy mal estado, 
que están tiradas en la playa y 
obviamente eso ensucia. Hay 
gente que sí tira basura o es- 
combros, pero la culpa no es 
totalmente del municipio. Co- 
mo sea, la Municipalidad de 
Puerto Montt está alejada de 
Tenglo, por el tema del agua, 
los caminos”. Asimismo, Calis- 

to suma a la lista de responsa- 
bles a los salmoneros, cuyos 
desperdicios también se acu- 
mulan en aisla. 

MUNICIPIO ALEJADO 
Ajuicio dela concejala, Marcia 
Muñoz ind.) lo que ocurre en 
laisla Tenglo, pese estara me- 
nos de cinco minutos de Puer- 
to Montt, es una “agonía en las 
respuesta de la autoridad co- 
munal. Y efectivamente elaseo 
esuno desus grandes malesta- 
res, ya que no tienen contene- 
dores, porque (desde el muni- 
cipio) responden que es muy
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5 minutos, aproximadamente, es lo 15 sectores es lo que solicitó el 
que se tarda una embarcación en cruzar desde Puerto Montt 
haciala isla Tenglo. 

concejal Leonardo González, por oficio, que se hermosearan, 
entre ellos, precisamente estaba la alisla Tenglo. 
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1 vez por semana, los martes, se 
realiza el retiro de residuos domiciliarios en Tenglo, y a 

su vez, también una vez, pero por año, se instala una tolva. 
  

(viene de la página anterior) 

dificultoso y caro retirarlos”, 
sostuvo la edil, añadiendo que 
como noexisten receptáculos, 
los vecinos optan por enterrar 
los residuos y que en algunos 
sectores de la isla esperan a 
que una vezal año se instalen 
las tolvas. 

Marcia Muñoz — relata 

que hace aproximadamente 
dos meses tuvieron una reu- 
nión en el sector El Balseo, 
dondese solicitó una tolva, ya 
que hacía cerca de un año que 
nollegaba a aisla este receptá- 
culo para residuos de grandes 
volúmenes. 

Asu vez, cuenta que siem- 
pre le han enrostrado que “se 
ha hecho mucho por la isla 
“Tenglo, pero aquello es falso” y 
relata que la ruta hacia el alto 
deLaCruznotienealumbrado 
público y que fue requerido 
por ella “montones de veces y 
vociferado en Concejo. Tam- 
pocoahí existen basureros pa- 
ra quienes la visitan y no tienen 
dónde depositar sus dese- 
chos”, sentenció la concejala 
Muñoz. 

También enfatiza que du- 
rante el verano los habitantes 
dela isla “se preparan para re- 
cibir a turistas con lugares de 
camping, hospedaje, comedo- 
res, paseos en bote, ventas de 
sus productos entre otros ser- 
vicios; muchos visitantes lle- 
¿gan porlas pinturas, acuarelas, 
fotografías deisla Tenglo”, pe- 
roel lugar -puntualiza- adolece 
de servicios tan básicos como 
el retiro y la implementación 
deelementos paraconservarla 
limpieza dela isla. 

  

“La fórmula actual no 
está generando acepta- 
ción y genera una pro- 
blemática ambiental y 
de salud pública, que la 
autoridad comunal no 
está atendiendo” 

Yerco Rodríguez 
concejal UDI 

“Honestamente, creo 

queno hay interés en 
quela isla Tenglo se de- 
sarrolle turísticamente. 
Le falta mucho todavía, 

partiendo por el aseo” 

Leonardo González 
concejal (PS) de Puerto Montt 

UNA VEZ POR SEMANA, LOS MARTES, SE REALIZA EL RETIRO DE RESIDUOS DOMICILIARIOS EN LA ISLA TENGLO . 

LICITACIÓN RECHAZADA 

La basura fue un tema que se 
tomó las últimas sesiones del 
Concejo Municipal. Al respec- 
to, el concejal Fernando Binder 
(ind.), precisó que un año an- 
tes quesesometiera a votación 
lanueva licitación delabasura, 
la que fue rechazada, solicitó 
una evaluación técnica de los 

servicios de contenedores, co- 
mo por ejemplo, la frecuencia. 

Esto, explica el edil, lo hizo 
pensando específicamente en 
aquellos sectores dondeel reti- 
ro de residuos sólidos es “más 
complejo, como en el caso de 
laisla Tenglo y considerando lo 
relevante que es para el día a 
día este tema para la comuni- 
dad, pero ala administración 
nunca les interesó y menos 
consideró las observaciones 
realizadas, en especial una par- 
ticipación ciudadana para po- 
der contar con la opinión de 
los vecinos y saber que se po- 
dría mejorar del actual servi- 
cio”, sentenció el también pre- 
sidente de la comisión de in- 

fraestructura. 

Aligual que el concejal Bin- 
der, el edil Leonardo González 
(PS), coincide en que la nueva 
licitación de la basura debe 
considerarla opinión de los ve- 
cinos. “Rechacélalicitación de 
la basura, porque justamente 

no tiene propuestas nuevas. 
Entonces como no hay una 
propuesta nueva de mejorarel 
servicio, obviamente voté en 

contra y falta que en la licita- 
ción opinen los beneficiarios, a 
los que van arecibir el servicio 
yeso no ocurre 

González añade que el her- 
moseamiento y mejoramiento. 
deisla Tenglo “ha estado bien 
abandonado” y detalla que en 
noviembre envió un oficio soli- 
citando que se hermosearanal- 
rededor de 15 sectores y entre 
esos estaba Tenglo. 

“Honestamente, creo que 
no hay interés en que la isla 
“Tenglo se desarrolle turística- 
mente, le falta mucho todavía, 
partiendo en términos de la 
preocupación por el aseo”, 
sentenció González. 

    

MIRADA ESPECÍFICA 
Por su parte, el concejal Yerco 
Rodríguez (UDI), aseguró que 
la situación de la recolección 
dela basura en sectoresrurales 
y en especial en la isla Tenglo 
debe ser abordada desde una 
mirada específica y atendiendo 
alarealidad en que viven díaa 
día los habitantes. 

“La fórmula actual no está 
generando aceptación por par- 
tede ellos y genera, actualmen- 
te, una problemática ambien- 
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UNA VEZ AL AÑO SE INSTALA UNA TOLVA PARA BASURA DE GRANDES DIMENSIONES. 

tal y de salud pública bastante 
complicada que la autoridad 
comunal no está atendiendo”, 
indicó Rodríguez, agregando 
que, en términos generales, se 
necesita urgente una estrategia 
con nuevas tecnologías para 
poder solucionar el tema del 
retiro de basura en sectores ru 
rales y en las islas de la comu- 
na. Mientras que el concejal 
Fernando España (PS) dijo que, 
según tiene entendido, los sec- 
tores de La Puntilla y La Capilla 
no han tenido problemas con 
la basura. 

España revela “lo que ocu- 

trees quese solicitó el retiro de 
basura de grande volúmenes y 
para ellos va una barcaza y la 
semana pasada se quiso ex- 
traer la basura de gran volu- 
men, se llevó un camión, pero 
enlasegunda pasada, la barca- 
za quedó en panne y entró are- 
paraciones. El municipio se pu- 
so de acuerdo conlos poblado- 
res que este miércoles (hoy)se 
extraerá lo que quedó sin po- 
derlo retirar”, explicó España. 

El edil añade que a extrac- 
ción debasura “se ha hecho en 
el calendario establecido y la 
de volúmenes se ha hecho en 

eltiemposolicitado”, pero que 
también entiende que “esta- 
mos en tiempo de vacaciones 
donde aumenta el lujo de visi- 
tantes. Eso puede traer consigo 
una mayor cantidad de basura 
y puede haber incidido en el 
hecho de ver basura y escom- 
brosenlaisla”. 

El Llanquihue tomó contac- 
to.con la Dirección de Aseo y 
Ornato (Dimao) de la Munici- 
palidad de Puerto Montt; no 
obstante, su director, Juan Car- 
losSuazo le indicó este Diario 
que se encontraba haciendo 
uso de sus vacaciones. os
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